

## HOMMES ET CHOSES

Chronique Hebdomadaire

**L'énigme chinoise. — La lutte prochaine. — Qui l'emportera ?  
— L'Allemand désarme... momentanément. —  
Les plumes au vent.**

**L'énigme chinoise** — Voilà bien une cinquantaine d'articles que nous lisons sur les affaires de Chine, et plus nous en lisons moins nous comprenons où en sont les différentes factions qui s'y disputent le pouvoir.

Une chose cependant ressort bien clairement du conflit actuel: c'est que le peuple chinois se réveille de sa léthargie séculaire et prend conscience de la force que lui donne une population de quatre cent millions d'habitants.

Les Chinois sont cependant trop divisés entre eux pour être encore vraiment dangereux. Mais qu'un général de génie dompte les différentes factions et les réunisse sous son commandement et nous nous trouverons en présence d'une puissance formidable, contre laquelle la race blanche aura fort à faire pour maintenir sa suprématie.

Alors viendra l'heure décisive du grand conflit qui décidera de la maîtrise du monde.

Le Chinois n'est pas ce qu'un vain peuple pense. Il y a en Chine des hommes tout aussi intelligents que dans n'importe quelle autre partie du monde.

On dit que quand la foi s'en va d'un pays, Dieu écrit ailleurs; il écrit actuellement en Chine, où les conversions se font par milliers à la voix des missionnaires venus de toutes les parties du monde.

Le peuple Chinois sera-t-il l'âme vengeresse dont Dieu se servira pour punir la race blanche d'avoir failli à sa mission et la ramener dans la voie du salut ?

Il y a chez la race blanche, en dépit

ou à cause de sa civilisation raffinée, des signes certains de décadence. N'y aurait-il que la dénatalité française que nous pourrions avec raison entretenir des craintes sérieuses sur l'avenir d'un peuple qui fut longtemps le champion de la foi et de la civilisation dans le monde.

Mais que d'autres indices dont le moindre n'est pas l'égoïsme, l'individualisme qu'a développé la grande erreur du régime démocratique absolu aboutissant au suffrage universel.

La race blanche ne paraît non plus avoir d'autres préoccupations que le plaisir et les affaires qui produisent l'or avec lequel on achète les jouissances.

On veut jouir et vite, encore plus vite, la vie est si courte. On se moque des autorités les plus légitimes. Chacun veut vivre sa vie comme il l'entend, sans entrave, sans frein. La société, les jouisseurs n'en ont cure, elle n'existe que pour eux, pour leur payer de gros salaires et des pensions. Tous ceux qui ont un peu voyagé ou qui sont venus en contact avec les couches profondes de la société, savent que nous n'exagérons rien.

Les principes de Rousseau ont conduit à la révolution française, ceux de Tolstoï à la ruine de la Russie, les idées soi-disant émancipatrices à la mode aujourd'hui pourraient bien à leur tour conduire la société moderne à l'anarchie.

Pendant que les blancs s'amuse et s'enfoncent un peu plus chaque jour dans les utopies démocratiques, les jaunes se recueillent et rêvent qu'ils reprendront un jour la place glorieuse qu'ils occupaient jadis dans le monde.

L'acte du Saint Siège créant récemment six évêques de race chinoise confirme notre croyance en l'émancipation prochaine du peuple chinois. Rome est bien renseignée, Rome voit et prévoit que la race blanche sera, dans un avenir prochain, incapable de maintenir son prestige en Chine et elle prend des mesures pour, le temps venu, transférer ses églises et ses maisons d'enseignement à des maisons chinoises capables de maintenir ses traditions et de porter haut et ferme l'étendard du Christ Roi et de son Eglise catholique, apostolique et romaine.

**En Allemagne** — Le monde est étonné de voir les farouches nationalistes allemands qui ne rêvaient que restauration de la monarchie et revanche, s'incliner soudain devant la force des circonstances et du fait accompli et accepter avec Locarno et la Société des Nations, le démembrement des fortifications allemandes.

Est-ce là un truc ? le chat rentre-t-il ses griffes parce qu'il trouve que les marrons ne sont pas à point ?

Les nationalistes nous paraissent sincères. Ils ont la passion de la patrie qui pour eux passe avant l'amour-propre. Ils se rallient parce que, pour le moment, il n'y a pas d'autre moyen de rendre la prospérité à leur pays.

Leur conversion est donc sincère parce qu'elle est basée sur une situation de fait dont il est quasi impossible de s'échapper.

Ceux qui voient le Pape partout ont vu sa main dans la soudaine attitude conciliatrice des nationalistes alle-

mands; ils oublient que ceux-ci détestent encore plus le Pape que la France.

La conversion des nationalistes assure la paix pour plusieurs années. Mais qu'on ne s'y laisse point prendre. Ceux-ci n'ont pas désarmé. Ils gardent au cœur l'espoir secret de rendre à leur pays sa suprématie économique, nationale et politique. Ils attendront... l'occasion.

Je viens de lire une petite histoire que vous avez sans doute entendu raconter bien des fois étant enfant, alors qu'on essayait de vous inculquer l'horreur de la médisance et de la calomnie. Tout de même il n'y a pas de mal à se la remémorer. Je sais bien que le paysan ne pèche pas souvent par excès de loquacité, mais il arrive bien à sa femme quelques fois de dire un mot de sa voisine, n'est-ce pas, et pas toujours charitable encore. Un grand saint, dont je ne me rappelle plus le nom, disait que la vertu contre laquelle on pèche le plus, c'est la charité. Il connaissait bien le monde. C'est étonnant avec combien de facilité, tous nous oublions le divin précepte du Christ: "Aimez-vous les uns les autres".

Un maître ayant appris que sa servante avait vilipendé une voisine aux quatre coins du village, lui commanda par un jour de grand vent, de se promener en plumant une volaille. La servante s'exécuta. Aussitôt qu'elle fut rentrée, il lui enjoignit de recommencer sa promenade et de rapporter toutes les plumes.

— Mais comment voulez-vous, lui répondit son interlocutrice, que je retrouve tout cela. Le vent a transporté ces plumes à des milles d'ici.

— C'est vrai, répartit le maître, et cela vous montre qu'une fois le bruit infamant répandu sur quelqu'un, il est impossible de réparer le tort qui lui est fait. Chacun de ceux qui vous ont entendue hier parler mal de votre voisine a rapporté la chose à d'autres, et comme le vent peut les plumes de votre poule, leur langue a transporté au loin la médisance ou la calomnie que vous avez semée. Faites maintenant tout ce que vous voudrez, il en restera toujours quelque chose.

Veillons donc avec grand soin sur notre langue, elle nous a été donnée pour un plus noble usage que dénigrer le prochain.

Pierre Fouille-Partout.

## L'oreille DURE ou l'oreille FINE



### Quel est votre CAS ?

Avoir l'oreille dure, c'est dire que vous ne pouvez saisir tout à fait le sens de ce qu'on dit. Vous perdez un mot ici et là. Vous éprouvez de la fatigue à force d'avoir l'ouïe continuellement tendue.

Peut-être avez-vous des bruits dans la tête, ce qui vous rend embarrassé quand vous essayez de distinguer les sons.

En d'autres termes, vous vous rendez compte de l'émoussement graduel d'un des plus importants de tous nos sens.

Avoir l'oreille fine signifie tout le contraire de ce qui précède: vous êtes capable d'entendre les sons vivement et facilement: entendre les oiseaux, les offices religieux, le concert.

Avoir l'oreille fine veut dire que vous pouvez saisir chaque mot de ce qui se dit en famille — de la conversation sur des sujets d'affaires — comme vous le faisiez auparavant.

### Traitement de 4 jours gratuits

A Boston, à 526 Cornhill Building, se trouve le bureau d'un homme qui, après avoir obtenu ses diplômes à l'Université de Dublin, Irlande, et après avoir servi comme chirurgien au Service Naval de la Poste Royale Anglaise, pendant un certain temps, a fait pendant plus de 40 ans une étude spéciale de la surdité catarrhale. De plus le Spécialiste Sproule pour les oreilles et ses associés ont inventé une méthode de traitement à domicile pour la surdité catarrhale et les bruits dans la tête.

C'est si difficile de bien écrire une méthode de traitement à domicile qu'ils offrent à la place un traitement de 4 jours gratuits. Tout ce que vous avez à faire c'est de faire venir un traitement gratuit. Envoyez simplement une carte postale ou une lettre demandant le traitement gratuit de la surdité, et vous le recevrez par la retour du courrier.

Vous êtes peiné de vous en servir attentivement. Examinez le traitement — remarquez-en la préparation soignée — l'aise et la commodité avec lesquelles on peut s'en servir à domicile. Remarquez comme tous les détails de la méthode ont été observés pour arriver au but désiré en agissant sur l'oreille dure en une oreille fine.

Puis, après que vous aurez fait cela et que vous aurez bien étudié la méthode, lisez ce que des amis reconnaissants ont à dire des résultats qu'ils ont obtenus.

Si vous avez l'oreille dure, une chance inespérée s'offre à vous pour voir si vous pouvez y remédier en vous servant de ce traitement à domicile.

Ecrivez en français ou en anglais pour avoir le traitement gratuit, au  
**SPECIALISTE SPROULE POUR LES OREILLES**  
526 Cornhill Building — Boston, Mass.

Si vous avez des animaux ou n'importe quoi à vendre, ne perdez pas votre temps à chercher un acheteur. Mettez tout de suite une petite annonce dans "Le Bulletin de la Ferme". C'est infallible.

## Véritable Aspirine Prouvée inoffensive

Prenez sans crainte tel que dit dans le paquet "Bayer"



N'affecte pas le coeur

A moins que vous ne voyiez la "Croix Bayer" sur la boîte ou sur les tablettes vous n'avez pas eu les véritables Tablettes Aspirine Bayer prouvées efficaces par des millions et prescrites par les médecins depuis au-delà de 25 ans, pour

Rhumes, Maux de tête, Nevrite, Lumbago, Maux de dents, Rhumatisme, Névralgie, Douleurs.

Tout paquet "Bayer" non ouvert, contient les directions éprouvées. Boîtes commodes de 12 tablettes ne coûtent que quelques sous. Les pharmaciens en vendent aussi en bouteilles de 24 et de 100.

## La Véritable... MELASSE des BARBADES

« Tout le monde aime la saveur de la meilleure de toutes les melasses.

Ce n'est pas étonnant car elle est le produit du plus pur jus de la célèbre canne à sucre des Barbades.

Vous pouvez être sûrs qu'elle est saine et sans mélange.



Les Bons Epiciers la Vendent



« Cette marque de commerce qui est imprimée sur chaque baril est votre garantie et la garantie de votre épicier que le contenu est bien la melasse la plus renommée du monde entier.

17

17

17